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Conclu)ion if the Trial qf'M. DELAMOTT E. 

R. Deldmotte is about five feet ten mches in hei~ht, 
and of a comely countenance; his por meut is 
exceedingly genteel, and h1s eyc is cxpre1 ive of 
Hro11g penetration. He wore a white cloth coat, 
a :! a Jmcn waificoa ., worked in tambour. 

le IS ta1d, l 1. JJd mot e, 1n tne l.t t war., was 
.,•olone h re,.iment of Soub11e, and behaved 011 ie\ er a occ,.dwns 
•ith fwgu a· g;llantry. Upon t~e condufion ot tlle w~r h s 
egiment was broke; _foort atter wh1 h the tttle. of Baron D A re .. 

Jl1 nt with a.n hcredltary ei ate, devolved to h1m. H VI g llved 
"yond the ltmits Qf his fortu?e, he ret1red to EnglanJ iomc cw 

y rs f1nce, wht:re he bas contmue~ to rdi:le till the con muil n of 
that aét rht h he Îs doomed to eXpiate by tne i01 fe1t Ot ! l1f ·• 

1s c viaur throughout the who!e of tb s tne1.1hcho.y: and trf-
• ,. n e hi 1t d a combmation of rn nl1 fs, iteadmc :s, prdence 

d ( .ery other ingredif>nt, fu pp fed_ ta bt: nel:e1L1ry to tn~ 
fan hero. He appec.1red at the fame ume ul.Le, con-

d unaffeéted; a1 d, we pre( me \.lU~ neve~' 
firn t at fo awful rnom 1 , t, ' 11e 

l J a tr itor to he l.t /l'wU gave 
n t. ow ver mllt.tkerd lt a l:O.liClO..t:; 111~ 

, • 1 ~ h1s ow- r t 11 that he b d e\-otcd h lite to t11e 

• country •. · V 1rtue in an e. tny .cannat uge the ex-
coutra to t.he trite ,.JlervatJ.Oll, we are cnLttted to 

v.e d tt. 1 ~ rrecifon gen~rohty, and hum..1111ty, h:d 
tau .. td at the uuha!J f' but JUit 1 necellary tate of the 

traiter. · . r "f 
Mr. D~o}4 natte was g~ y favour d 10 r g d tot e Jury, 1-0r 1 

e had chou ,.ht prop-·r t<> chnllen· erny he nad noJ {s 11 n ntn ty-
ch Ie from thclt nurnber c ,f, 1 • I;!U betng {ummom.:J ta 

about Ill d '.:~, ;vhere 1 ey re~na.tned ti 
wni h was not till near elcven dt mght. . ' 

'l'he follqwmg were the n.t mes of the Jury men on l\1r. Odamotte s 
tJial. 

11r. Bond, 
l\1r: Bray ne, 
~tlr. Fa(h10n, 
Mr· . Young, 
Mr. Ch1 iH:mas, 
Mr. Prior, 

1 

'l\1r. Payne; 
Mr. Fillmgham; 
Mr. Blaiton, 

l 
Mr. Metham, 
Mr. Toft, and 
Mr. Gribbel. 

.An ACCOUN1 of the EXEGU110N of FRANCIS HENRY DE 
_ LA Jl;/UTTe, Friday, at T]burn, for HIGH TREAsoN. 

P
U RSU ANT to <tn or der receivcd on Thurfday even mg, by tbe 

Sheriffs of London a!1d Middlefex, from Lord Hdlfborougt, 
vnc of his Majefty's principal Secretaries of State, requiring of the~ 
to demand of the V\' arden of the Towe:, the b~dy of Fra?c1s 
Henry 1 )elamotte, in or der to prepare for executiOn, on Fnday 
rnorning; the Sheriffs, in confequence,. acc.ompamed by Mr. 
Akennan Gaoler of N ewgate; and other 111fcnor officers, attended 
at the T~wer between four and five o'clock, Friday morning, when 
Monfieur Dt:lamotte was dehvere·d into thcir c.u!tody,, and by th_em 
privately conveyed toN ewgatc; ~vh re they arnved a little aftcr ü_x; 
the pnfoner and l\llr. Akerni-.n 1_n a hackney coa.ch, ~nd the Shenffs 
• 1 the ir Cl)\VI1 carriages·: · Immetbatel y on h1s a rn val 10 N ewgatc, he 
11 

as condttél:e.d to a ccli, and his irons taken off. A Romdh cler
wytnan attendcJ and from b itn he received the facramcnt; after 
g ) c h . .11 b . • 1 1; hich he fpent the remainder 01 t e ume, t1 a out nme oc oc~, 
~ r;yer. It was at this period that the wretclied culprit experi~ 
10 p · d. ·r · h' h h h d . d the fi:rfi in france of the fuccee 1ng m11enes w 1c ~ a to 

nccoutlter in the degrading circum . ance of tying the arms behlnd 
en ' d h h' h'" h 'th thr. very halter that was afterwar s to ang 1m, w · IC cere-
:~ny b;ing ~one through, and havin 0 with bccoming .ackn~)wledg
rnents takcn leave of Mr. Akerman,_ he was brought out mto the 
.11 t and placed in the hurdle, wlth h.ts back ta the horfes, the 
J.L ree ' . h. . h d [ d . t'on er feated at the bottom, facmg 1m, Wlt a rawn wor· , 
cx:cu a 01nary on executions for treaiOn. The fad procefiion nere 
aSISCUll d }' IL 'Ir ffi 

Cd . firH between twenty an t 11rty 1uenrrs o cer on commenc , r. 
h ~ b k which were followed by a more conuùcrable party of 
or~ balc ' n foot and horfeback. The Gity Madhal rode before 

conna es o h · h · r. 
• ~.. .... iffi Sainibury and Crichton, w o were. Ill t etr 1eparate 
ne ~ 11 " 1 

.. A-d who immediately preceded the conv1ét, drawn in his 
ch.anots, an h . de bv four horfes1 and furrounded by a prodiiious 
m~ferable y~ 1 

' ' 

. De I 

Rélation 'dt I'E:dcution Je FRANÇOIS HENRY DE tA lVIoTTE, Pen
·~ drcdi à 'ryb~trn, pour Haute Trahifin • 

N conféquence d'un ordre reçû Jeudi au foir, par les Sherifs 
i4 ?e Lond_res e~ de ~id:d,lef~x, du ~or? H 1 ~Hborough, un de3 

nnc1paux Secretaires d Etat de fa MaJefie, qu1 l!!ur enjoigrioit de 
deman9er au gardien de la Tour le corps de François H~nr·y De la. 
M ttc, afin de préparef l'exécution Vendre:di m t in, les She riffs 
accompagnés de l'v1r. Akerman, géolier Je Newgate, ct d'autre 
officiers fubattetnes, fe rendirent à la 7'our entre quatre cf cinq 
heures \'"endreüi matin, où Ï\1r. De la l\1oue fut remis fou.) letrt 
garde, et d'ou ils le conduifirent (ecretement à Ne.vvgate, ou ·11~ 
arrive rent un peu après fix e'.ures. Le prifonier et Mr. Akcrman 
dans un fi cre, et les Sh~riffs dans leurs éÇJ u1pages. A ·Iffitôt Il 

arrivée à N'ewgatc on le conduifit dans une chambre où on lui 0 a 
· fes fers; un pt être Romain y étolt, duquel il reyût le facrement • 
il pa~a enfuite le rèHe du tems en pdéresjufqu·'environ ;neuf heure 
que 1..: mal heu e..tx coupable devoit fouffrir les pr~micre.; épreu es d~ 
ion malheureu?' fo rt. f\lors on lui lia ics b1 as par-de.rncre avt:c ( 
même corde qui devoit l'attacher au g ibet. Après ce~te cérémonie 
et avoir avec polit~Hp faitJes adieux a 1'-'lr. Akerman il fw · p;A~ . ~ 
dans la rue et mis fur la claie le dos tourné aux cnevaux, l'e ·é'"'u. eu~ 
devant tui et le regardant avec une épée nue à la main, fuivant qu~~ 
dl: d'ufage dans ·Jes exêcutions pour crime! de trahi fon, ce cri l,. 
convoi fe mit en marche entre vingt et trente yfficicrs Shcritfs à che ... 
val fuivis d'un nombre_plus confidérable de connètables tant a pted 
qu'à cheval. Le l\1adhal de la ville r.récéda à cheval } s S e1 ift.S 
Sainibury ·et Crichton qui étoient dans leurs c~roŒes, ct 'lUi rn rch
oient immédiatement avant le coupable trainé dans fa mifcrab1e 
voiture par quatre chevaux entourée d'une multituJ~ de connêta Je~ 
et de f;?eC.l:ateurs, qui fe précipitaient fur lui très indécemment et 
dont il étojt prefie. La multitt:de étoit fi no~breufe que quoiqua 
la march ait comm~ncée à neut heures et dem1e il étoit à quelques 
minutes près d'onze h~ures lorfqu'ils arrivercnt àla place de rexêcu~ 
tion. Mr. De 16l lV1otte ;n'interrompit point fes meditations et J~; 

~ -



throng of conA:ables and fpetlators, who pre!I'ed upon him in a màft 
indecent and unfeeling manner. ln this fia te they, fet forward ;. but 
fo immenfe was the crowd, that notwithftahding they fet out a little 
after nine, it wanted but a very few minutes of eleven, when they 
reached the place of execution; Monfieur DelamoHe riever fuffering 
the uproar to interrupt his meditations, or once fwerving from that 
marily confiaocy, which he was known to po~ds i_n an eminent de
gree, and which charaél:er he fufiained to the l:tfi. Monf. Delamottc 
md de~th as he diô his trial and fentence, with heroic f~rtitude 
~hd intrepidity-no change of colour; no fymptom of t~epidatiori 
manifcfted the workings of a foul that trembled àt the approach of 
fate ; ali was calm and {èrene in his behaviour at the fatal tree ; and 
he exhibited at once the n1an, the gentlem~.tn, and the chrifiian.
\Vhen he arrived at Tyburn, he was taken from the hurdle, and 
placed iri a càrt under the gallows. He immediately took off his 
hat, and fallihg on His knees he bent himfelf clown to the edge of 
the cart, with his bands joiried ~n it; and ieaninghis head on his hands, 
continucd fo in filent prayer or · a minute or two; then rifing up, 
he bowed moft gniètfully oil .tefpeétfully t() the t\fGJ .flweri-ffs; 
taking his laft leave tJf th , e 'ng them for ali the tndul-
gence he had experie flîeir hind He was then tied up, 
and turned iift precift He appeared to be dead 
in a couple of min ut . _eath atte.nded with a~y co~-
vulfions. To the h lhenffs, they humanely d1fobey d 
the law, and did not be eut aown alivè, as the fentencc: 
dirc&d, but fuffe exaéfly an· h'~ur: lie was then 
tut down ; and his iaunediately, dnc:l very dex-
troufly fevered from 1 lnèi~n was made, and a 
fmaH pieêè of flefh t and throWn in ~ lire. The body r whicli' was not qua 1 then put int~ a ver:f.J.leat co·ffin by / A. undertaker and his who attended for th at p~fe: and 

1 ~ agreeable to pleafure, referv~d by the m~u .. 
• b.t •'- w_t tQ be pubtJtly 

- fter Menieur D t half an hour, a venc:-
1'1lble looking gentleman h the Sheriffs, and after a 
{bort converfation tetur to the fiâ 9.f bis departed friend, and 
purc?afe~ his fl:ock~ h~n. ief and liat, at the priee of forne gold, 
that It might not 111 n the unhallowéd bands of the executioner 
~ho would u ubtedly have derived forne advantage by expofing i~ 
to the idle vi r.infatiable curiofity. . 

~r. De ot~ by n:ill ve the yeorrîàir-o~ me' h·alter (às 
~e 1s ~all~d, whdû duty It the arms of thé"1Jtlfoners previous 
to their departure from ineas, which were intebded 
for t-he executioner. e bi un der coil\ü.'ritted, and 
made the yeoman return officer 
the prifonér was e · his ban-ds 
the unhappy f 

The above untnr!fota.ri~ 
Newgate, for whîch turnkey a guinea; and not kn w~ 
how many. comp.lime.nts of like kind he had to pa y, he died h. 
feveral gumeas m his pocket, of which the executioner poffe!I'ed 
himfelf. 

Mr. Delamotte was in de~p mourning, and had his ha ir very 
gent.eely ?re!fed ; fo m~c~ fo mdeed, that when the executioner was 
puttl11f? h1s cap on, h~ did tt fo gently and leifurely, that he appear
ed ~s 1f he w~s afra1d to fpoil the hair. While the unfortunate 
fuflere: wore hts hat; he appeared, from its being flapped, as if he 

. , was deJeél:ed and melancholy ~ but when the hat was tak~n off, his 
countenance wore not the fm$llleft appearance of dejeél:ion or difmay 
His. noble and .~anly figure ~~m upon ail the fpeél:ators, who by 
the1r looks tefbtied, that all p1t1ed, ali admired a man, who feemed 
portt for a better fate. 

1 

1t was c~mputed that ther~ were not lefs than from Soto 100, 000 

peop~: ;n-e1eri~ ft t?e execut1o~; feveral petty fcaffolds broke clown 
è.luri11g the execut~o.n, by whlch numbers were confiderably burt. 

Monf. Delamotte was ~fty y.cars of age, as appeared by the: in

fcription on the plate of his coffin. 

Anecdote of the late Admira! Sir CH A. SA UND ER S. 'Arr the timer the diîpute conc~rning Fàlkland•s Ifland ran fo 
high that a fleet was ordered to be got in readin,-;:fs, Sir Charles 

was laid up with the ~out, a .difeaf~ lie fuffered to a violent degree. 
When he was acquamted w1th bemg aplJOÎnted to the chief com
mand, the gout almoft inftantaneoufly left him, .-nd be bufied 
himlclf ..in giving direélions for the necetfary prepara ti • A friend 
bal'~rting tO>~aU next. day, and exprefiing; his furpr'ife to fee bim 
walking about--0, fatd the brave old admlral, .the gout onJy came 
tQ me becaufe I was not employed! but now, mfiead of dying Jike 
a gouty old fellow, 1 may fiand the chance yt,;t of dying by a cantlon-

ball! 

Anecdote of BoNNELL THORNTON. 

M
R. Thornton's charaél:er as a man of wit, as weil as a writer 

of _reputation, H~s been to.o ~ell eftablifhed to need a further 
cor~oborauon here. L1ke moft Wlts too he loved conviviality, 
w'h1ch frequently le~ to l~te hours, and confequently lhorf mornings. 
After a night fp~nt m th1 sm~nner, an old fema.le tclationcalled upon 
bim rather late m the mormng, and found htm in bed • on which 
{he read him a leélure on prudence, which fhe concluded by fayini 
" Ah Bonneil ! Bonneil ! 1 fee plainly you'll jharten your days.': 
u. Ve;y uue, Madam (rcplied Boonnçll very &ravely) but.; by the 
fame cule, l1l'~lllenztben my nig hts,'~ 

parut point diminùer fa fermeté courageufe, qu'il a été reco~n~ pcit
féder dans ~n éminent dégré, et qu'il a foutenu jufqu'à la fin. Mr .• 
De la Motte a foufFert la mort avec autant de force et d'intrépidité 
qu'il a fubi fon proçés et fon jugement, fa~ changer de couleur 
et fans mo111trer la moindre crainte qui put faire penfer qu'il eut 
quelqu'inquiétudes fur fa defl:inée. 1 , Il a été calme et ferein dans fa 
marche au fatal gibet, et s'efi: conduit en homme, en gentilhomm• 
et en Chrétien. A fon arrivée à Tyburn on le tira de la claie et on 
le mit dans une charette fous la potence. Il ôta alors fon chapeau 
et tombant fur [es genoux il fe retint lui-même aux harideles de la 
charette avêc fes mains jointes, et penchant fa tête fur fes mains il 
ptia une ou deux minutes. Il fe leva aprè5, fal~a gradeufemen.t et 
très refpeél:ueufement les deux Sheriffs en leur difant adieu, et lea 
remercia de toutes les complaifances qu'ils lui avoient .témoigné. 
Il fÛt ènfuite attaché et exécuté à onze heures précifes. Il a. panl 
être mort eri deux minutes, fans aucunes convulfions. A l'ho~neur 
(les Slleriffs ils ont humainement défobéi à la loi, et n'ont po.itrt 
voulu le faire cbuper vivant; ainti que le préfcrivoit fon jugement~ 
èt le lai!ferent unè heute entiere au gibet; il fut enfuite coupé, et 
fa tête aiant été auffitôt féparé très adroitement de fon corps (qui 
n'a point été coupé en quartiers) on fit alors une petite inoi~n et on 
coupa un petit morceau de chair ou de graifle et jetté dans le feu 
qui fui fait pour cela; n a été mis dans un cercueuil tres propre 
par un entrepreneur et fon valet qui étoient préfens à cet cflet; e · 
fa tête, fuivant le plaiiir de fa Majefté, refervée par l'exécute 
pour être publiquement expofée •. Après que Mr. De la Motte eut 
été attaché à la potence environ une demie heure un vénérabté 
Mon1ieur s'aprocha des deux Sheriffs, et après une courte converfa
tion il fu a côté de fon ami décédé et aèheta pour quelques piecet 
d'or fes col, mouchoit et chapeau, .afin qu'ils ne n:fta t 
entre les mains profafiés de l'exécuteur, qui fans doute 
quelqu'avantage de les expofer à la vue et à la curiofité inli 
la populace. 
~r. De la Motte donna par méprife au· garde de ra 

apellé .parceque lon devoir eB: de lier s ri 
Jeur départ--4 . ew_,8ate) fix guinée c 0111·-~e·=-
Akerman voiant cettt: bevue, fit refiit 
qui lorfque le prifoni~r fwt mis fur la dai · lui tend· 
alors le malheureux patien·t ~.xpliq•.Ja fa méprife. 

L'infortuné Monfieur prit uU verre d'eau erde vin 
pour lequel il donna au guichetÎ~f une guinëe._ et ne facha 
combien pour de cérémonies de p'afeilles fortes il avoit à pa 
m~urut avec plufieun "u1né~s danS" fa poche, dont l'exéc:cuëur a 
fait fo• --~ 

a Motte. itoit 
ôdés~· fi bieii én 

et, il le fit fi doucemen 
oit qu'il . a_voit peur ~ déran . eux. t!flle Je mal .. 

he~reux patient eut fon chapeau 1l parut confterné comm'un h • 
aBl1gé et fouffrant, mais lorfqu'il l'eut ôté, fa contenan ... e n~~~ 

· 1 · d · w. av01t 
po_1

1
nt ha.fimom ~e ~pparence, de douleur ou de crainte; fa noble et 

ma e p 1 1000m1e ont {tagne tous }tes fpeétateurs dont les d â · 'i1 1 . . ' regar s 
cert1 01ent qu 1 s p a1&no1ent tous et admiraient un hômm i 
fembloit être né pour un mei1Ieur fort. • . e qu 

/ O_n ei.Hme q~~il-;y avoit ~o ou Ioo,ooo perfonnes préfentes à l'e 
ecut1on. Plufileurs échaffauts ont été rompus pendant l'ex- · x-
d t

L , , fid.. bl. ecutwn~ 
on Lieaucoup •o-nt ete con 1 era ement bicffés . 
Mr. De la Motte étoit âgé de cinquante ans. fuivant l'infc · f 

gravé fur fon <:ercueuil. np JOrt_ 

Anecdote du defun't .Amiral SA UND ERS 

DA~ S le. tems que la qu~relle eonc~rnant l'Ille de. Fal.léland' 
et01t de;venue telle que 1 on don non ordre de pre"pa .. · " s· Ch 1 S d · " .er une: 

lldotte,, 1r. 
1 

ar es d au
1
n ers et~~ arret~ de la goute qui Jui caufoit 

e tre~ v1o entes ou eurs. ~and Il apprit qu'iJ en avoit été 
nomme commandant en chef, la goute Je quita nr(tfnue rub1·te t 

1 ' , d 1 d . • · ~ l i men 

U
et, 1 ds ~ecu pa. a

1
, onner

11 
;s ~r 

1
res pour l~s préparatifs nécelfai res. 

n e .es amts etant a e votr e lendemam et lui aiant té · .. 

f: 
r · r d 1 · h O . ' .motgnc 

a 1urprue . e e vo1r marc er- h, d1t le brar;e vieil Am · 1 1 
, 11. ., . • 1ra, a 

goute n ~n: venu que pa:ce que J et01s od1f! mais à préfent au iiell 
de mounr comme un v1eux gouteux, je pourai bien courir ïi 
d ',être tué d'un boulet de canon. n que 

Anecdote de BoNN ELL 1~1-ioR. NT~N. 
... ' · · d , · , •n 1 que L E -o.!ra8:ere de Mr. Bonneil comme homme d'eliprJ"t 3 • fi 

, comn •. un. ecnvarn e reputation, ell trop bien e't bi. 
,.1 C . , f[: d ) .. d a J pour 

q
1
u 1 uitdnecbe1. atre ; _e pr?

1
uv:r Jc_I e nouveau. Auffi comme la 

p upart es ea,.•x e1pnts, I a1mott la convivialite' qu·1 1 · c ·r · • • .
11

, • Ul 1a !10i 
fouvent faire de }(lngt~cs ve1 ees et con féq uemment de c • 

· ' U f< • 'ï · ffi ' 1 our.es 
~a~111nees. n

1
e ~~s q u .1 av01t pa ed a

1 
nu it de cette m aniere, une 

v1e1 e ~aren te ~ v mt \ 'Oir un peu tar e matin, et le trouva au lit 
(ur quoi elle lut fit une Jeél:ure fur la prudence qu'el!Cl concl t 
difant, " Ah Bonneil ! B~,.,nnell ! je vois bien' que vous abu :: 
vos jours.'.'-': C'efi vra,..,i, 1\1~dame, ,repliqua Bonne)], fort gr! e• 
ment, mats futvant la meme regle, ] allonKI! mes nuits." 

A V E R T 1 ~ S E M E N S. 

DISTRICT dt l\.1CJNTREAL 
"'N, ,averti~ par le 13réfent que Ja prochai~e s' 
\...J' Geraerales de QuartiEr de la Paix pour le dï Di ft . tl ~ . . ' eance 
dicncc dana la ville de Mon~éal Màrdi.le 8m, ' l ~ n '. e t~cndbra ~la Chambre d'Au-

. ' - 1 . ' '-'Jour ue JanvH·r proe a10 ' 
maon ' a quot ea dl vers J uràts Conêtablu B T di c!! • ' a onze heures d• 
Séance, font requis de faire atte'ntion et lào s~ t' • s ct autr ~ens &Jant atf .. ire .i la ditcl 

M<~lltrl#, Ü aQ DeçiiiHJrt l iJ: 1 rouver a~ tems fus-indi'}ué. 
' 1 • _. EDWD, WN. GRAY SL ·rr 

• .uOIJ•t 



A D v. E R T [ s È M É N T s: 
• t 

, 1 §0é/Jec, tfl. Jauuary: t 782. 
.~A Court ,of General ~arter.{effions of the Peacc for the Dithitl: of 
I'l. ~ebec, will be held at the Scffions-houfe in this City on Tuefday 
the eith.th day of January intlantj at e:evcn o'Clock in the forenoon; of 
which ali Peace;offict:rs of the faid Dillritl:, and others concerncd are re-

uired to take notice and give iheir attendancc accordingly. . · 

J A : SHEPHERD_, Sherif. 

· . . , . ; . · > ~ ~ébec, le I Janvier; 1782. 

U NE Séanèe de ~artier-génêrale de la Paix pour la ville ct dithiél d~ 
. ~ébec fe tiendra à la Chambre d'Audience, dans cette ville, Mardt 
Je huiticmejour du/prHenr mois, à onze heu1es du matin; et tou~ les Officiers 
de la Paix du dit.ditlriét et aurrçs y, concernés font rcquia d'en prendre coa
noifiàoce et de s'y trou'-':er en conféquence. 

t j A: ~iÎEPHER,D; Sb eriN. 

STOLEN or Stray~d from ~he Lb.wer-to\'Vn, aboLlJ à ~onth ago, a black 
COW, with a \~1)1ire Face and Breaft, anri ftnall turned-up Horns. 

· If any perfun brings her w the Publilher, or gives Notice of her fo that 
ihe may be recovered, they will be rewarded ; and if any perfon fuall be 
found to d~tain her fraudultntly-, he fiiall be profecuted at Law. 

~ebec, t6th, Nr;'Vember, 1781. 

- • . ; l 't 1 • 

H ENRYGIRQÛARD, _living at St. Enwrent, in the pàrHh. ,Ç>fMor_nrea}' 
gives this public notice, that he has purchafed 'of Jean Bte. Laplante 

alias Champagr:e, and Cather'ne St. Ange, his Wife, a piece of ground at 
faid St. Lâwrent containink two arpents and a half in front, or thereabouts, 
by about eighteen arpepts in depth, bounded in the front by Ma~foneuve, an~ 
f..1ichel Caron and behind by Jean Bte. Crevier, on one fide to J>1erre 
l)eguirc and on the other fide,to the feller. Thofe who may have any daim~ 
•o the fa id grou nd by mort gage or otherwife are req uircd to appear in perfon 

r J:>y At torn cr. be fore the faid Henry Girouard .in fix weeks from ahi ~ <jat~, 
ûtcr which tinic the faid Girouard will avail himfelf of this Advertifçnfent 

HENRY GIROUARD. 
Mqufreal, Deetmber 16, I 78 I. 

1! E R Î G IR 6 UA RD, habitant demeurant a St • .Laurent; pa roiffe 
de Montréal, donne avis au public, qu''l a acquis de Jean Bte. La 

c dit Champagne, et de Catherine St Ange, fon époutè, une terre 
fituée au dit lieu de St. Laurent, de deux et demi arpens de front ou environ, 
fur dix-huit upensou eoviron de profondeur, tenante par-devant aux nommés 
M .. ifùncu\·e et Michel Caron et par-derrfere a J.:an Bte. Cr~vier~ dt.un côté 
à Pierre Deguite et d'autre côté au dit vendeur. Ceux qui ont quelque~ 
•hoirs, priviléges ou hipotéques fur la dite terre font requis de fe préfenter 
~n perfonnc!'ou p:u procureur au dit Henri Girouard fous fix femaines de la 
date des préfentes, pa!fé lequel tems le dit Girouard fe _prévaudra du dit 
avertirTement. HENRY GIROUARD. 

A1onll'éal,· *·-zp. 

.. 
~ . 

IJ. NE Maifon ~ \' nd re de Gré l Cré, dan~ fa roi 
Notre Dame, près le marché,· de la Ba!Je~vilie1 

conlenanr cinquante-trois pieds ct.demi de 1ront fur 1ol 
dite r ,ë Notre Dame, et treute.quatre pieds et demi de: 
profondeur.· Il y a trois appartemens à l'abri du feu, ct 

_ efi loué foixante louis. La dite maifon appartenante à 
Mon fr Lou UT.B · 1>'adre1fer à Pièrre Dujau, Marchand à la Baire ville. 
On laifrera un c m{litut de fix mille livres tournois fi l'acquereur le veut, 1; 
die paiable au mois de Septemble prochain~ .... •;t: 

_, . To be Sold by. privàte Sale: 1 

A Houîe fi tu are in Notre Dam..: SLrcet, ne ar ths Market -place in the 
Lower .. town, containing fitty three feet and an half in fwnt on laid 

lheet, by thirty four feet and an half in depth; there ~re three"appartments 
fecure from fire, Now let at fixty pounds. The fatd Houfe belongs to 
Mr. Lixaure. Application to be made ta Pi~tre Dufau, Merchant in _the 
Lower-town • . There will be lcft at the option t>f the purchafcr a conjlzlut. 
of fix thoufand livers toJtrnois, the remaipder payable in Se_ptemb~r next. 

lJ 1 S T R l C T of lVI 0 N T R E ,A L. · 

N OTÎCE is hei·éby given, that the next Gen~fal 
~art:: r-Sefiions of tne 'peate, will be held at the Court-houfe in the City of 

Montre.al, on Tuefd;tr the eighth day ~fJanuarr next, at eleven o'Ciock in_ the forenoon; 
ofwhich dae feveraJ. Jurors, Co.J_lflahlc:a, Bat_hffs and <!the! parfo_ns hâv1ng huftnefs to 
do at the laid Seffion, are requ1red to take notice, and gt ve the1r a ttendance accord
in~ly. 

Mrmtrtal, Dta."'lbU zoth. 11~--·--...,.;;...;..o..;;~---------.--...-llliiiôii 
ON VIENT~ o~ . PUBLIER, 

L'Almanach portatif de ~ébec; 
·' Pour l'Année i 782. 

Se vend (pour Jrgent comptant jiulement) à l'IMPRIMERIE àQyébec 
chez Mr. J. M'BANE, aux Trois-Rivieres; c!Jez Mr. Louis AIME', 

à Berthier; cl chez Mr. E. Enw ARDs, Libr'i!IÎr~, vis-à-vis l' Hopital; 
à Montréal. f , 

L E Public eftaverti que par .Ordonnance de la Cour . 
des Plaidoyers Communsen datte du y. Decembre 1781, rendüe fur la requcile dll 

fieur Defchenaux Seigneu( de St. Michelt Livaudiere et r.euvide, il cil ordonné que fJutc 
par la veuve ou héritier ëc f.:û Jacque5 Girardin, ou Jean Batifle lVJoran fou fecond 
mari, ou le~ars hoirs ou ayants cau ft>, de fe repréfenter, et d.:! tenir feu et lieu fur une terre 
fi tuée à N etville contenant quatre arpens de frent fur vingt de profondeur au D~uîtiemc: 
rangt bornée au E. à André l'ou let, et au S. O. au fieur Du fau à eiJl( appanenJnt, et 
mettre la dit~ ter nleur dl s re Ml i d'un an, il fera rrocédé par la Cour à la -reunÎO!l. 
de hi dite terre au Born ine du ft efde Neuville. C'elt e exécution de la dite OrJ<' nnance 
que le Sr. Detch<!naux donne le préfent averti{fement, 4t qu'1l avertit auŒ ceux qd peuvt:nt 
avoir quelques droits fur la dite terre, d'e11.Jaire leur déclaration rar écrit au Greffe d• 
la Cour dans le ôit délai d'un an, faute le quoi il f<ta pafi'é outre a la dite réunion. 

E<!!ebec, u Dwmbre, i781. «- • DESCHENAUX. 

E eublic eft averti que par Ordonance de la Gour 
des Plaidpyers Communs en datte du 5· Decembre 1781, renduë fur la requeft• 

lieur ckenaox Sei;neür t Sr. Michel, llivauciiere et Ncn-.Jile, il èft erdonné-que, 
..;•,_··--..-r-.~~~.-.,p ues Nicole, fes hfirs on ~ants cap(c à re repréfc.atcr et de tenir feu 'et Jieca 

fur u fttuée à Livaudiëre Côte it, toüis Paroi!Te St. Cervais, contenant troie 

RUN-ÂWAY from his mafier the 22d. df 
08:ober laft, an Apptentice lad named 1HSHOP I'ORSYTH, who with his 

parents were brought in prifonen from Wyoming (by the way of Niagara) where he ia 
~uy well known, and is fuppofed to han go ne off witlta fmall party of Colonel Bui:ler•a 
}hngeu th•t was here at that time, he i• betwccn fix.teen and Îeventeen years of~~, 
•ith iliort brown hair, frelh coloured, had on when lle went off a light 1hort blùe Coat 
and Veft, clark blue Breeche• and Stockiugs, lulf'worn Pumps, two filk Handkirchiefs 
and a ~ood bea ver HRtt. Whoever takes up th'e fa id apprentie• and brin~s. (or fends 
him) to his m~fier, li vina in the Madtet-place, ihall receive the above reward aAd ail 
rcafonable charges from • 1 1 TH Os. OAK:ES, Tin-man. 

AU perfons, are ddired not to harbo11r, conccal, cntertain or c.1rry off the laid appren· 
aicc as they 1hall anfwer it at the ir qeril, 

MQntrtlll, Demr1ber 9, 178J, 

~atfe Guinées di! RJcontpenjè. . 
L s'eft enfui de chez fon l\1aitre le 22 Oétdbre der ... 

nier, un GarÇon aprentif, nommé BISHOP FOR srT HE, qui eft venu pri
fonier a-.ec fes parens de Wyoming (par la voie de Niagara) où il eft très bien connt~'. 
L'on fuppofe qu'il eft parti avec un petit parti des Rangers du Colonel Butler -.ui étoit ici 
clani ce tem&. Il a environ feiie ou dix-fept ans; portant les cheveux bruna et courts, 
at aiar1t lkaucoup de couleurs; lorfqu 'il cil parti il avoit un petit habit court et une vcfte 
cie bleu célefte, une paire de culottes de gros bleu:, et des bas bleues, des e(çarpinal 
licmi ufés, deui mouchoirs de foie et un beau chape;1u de Caflo!'• ~iconqye pourra le 
rrendre et l'ammel'ler (ou le f.1ire conoùire) à fon Maitre qui demeure fur le place du 
marché, recnra la récompeufc ci-de!fus et tous !es frais et dépenfe1 raifonnabf~s de 

THO,, OAKESt Ferblantier. 
L'on a'fetti toutts per(on!les de ne point le refirer, le ucaer, J'entretanir ou l'eov oiu 

ailleurs, parceq u 'elles en répondraient à leut péril. t 
MIJZtrllll, le 9 Dlcemhrt, 17lh, 

Stra)'ed or jlolm from Major llo/land's farm 
lVfonths aga, 

A large red Cow, with a white face: \Vhoever 
will difco-.er where J?e is, or ltring her back, 1halt bave a G~INEA Reward. 

~t the fariit ,lace m"'y be found, a fmall bbck firayed Cow, whtcb hu beert there 
Aoce the latter end of April laft, • • 

' :r o s o tL 1J, 
-.·J\ . Likely, Roouft,. Aél:ive, Healthy NEGRO LAD, about 
.r-1. twenty-one years of a~e; he ~peaks Engliih and French both 
.remarkably weil, a~d ha.; had the Small-pox. · 

For furtber p~rticulars opply to tht PanJTER • • 

A J7 ENDRE. 

UN GAttÇOlf NEo~•,de _bonn~ mine, robu~e, atlif,)ou_iffant d'u~e 
parfaite f.Jjlt~ age d en~tron YJngt un ans; 1l pir!e tres b1c:o l'Analou .t le Francois et il a cu la p~tltc nrole. 

' . ' d. .. rr:. ' l'l l••r jlUJ RmJI's illjàrma/IOIJJ sa n;J.Jtr ~ Ml' lU Ml! trll4 

arpehs de front fur quarante! dê profondeut, born~e par devant au trait quané de 
Beaumont, au N, E. à An!.oine Du tille, au S. O. à Jean Batifte Labbé, à eux apparte
nant; et mettre la dite terre c •. valeu. dans fa délai ~·un ~il, il fera procédé par l• Cour 
àla réunion de la dite terre au Domame du fief de Ltvawd1ere • • C'dl en éxécution de la 
dite or.onnlnce que le fi -:ur Défchenaux doriJ\e le prêfent ahrtiffement, et qu'JI avertit 
auffi ceux qui peuvent avoir qutlques droits {udr la dite terre, d'en faire leur déclaration 
par écrit au G1effe de la Cour ihus le dit délai 'nn an; faute de quoi il fera paflë eurre • 
la dite ré•nion. ' DESCHENAUX. 

~ztebec, i2 Dmmhre, i78r. 

Ecarté ou pris de la ferme du Maja~ Ho/land pris flZ.!ûbu il y a mvir~ri 
deux rmois, 

U NE oelle vache rouge avec le nez blanc. Ceux qui 
découvriront où elle ca, ou qui l'ameneront chea lui, recevront une Guinlo 

lie recpmpenfe, 

A:.~ ~lt.me end_roit en trou}era une petite nclte nliire" qui ''efi écirt~e qui y eft depuis l.a 
lin d Avnl dermer. 

J) 

~:lEAN BAPTISTE NORMAN D,demeurantà 
J. ~ébec rue de la Fabrique,_ fendé de la Procura:ion de Mr. Pierre Huet de la Vali
niere, ci,dennt Curé de la paro1ffe Ste, Anne, requtert ceux qui doive rit au dit Sieur = 
la Vah.niere ùe -venir r§gler e~ pai.e~ au fo_!Jfiignê. avant et au plus tarti Je premi.: Mars 
pt~chatn; comme ~ufh .. ceux a~~~ li eft ,du de lut apportet le,u~s comptes en régie dans 1~ 
meme t~ma, afin ci en e. r= pate., paiTe lequel tem1 l~s debtteurs feror.t pourfuivis en. 
juftice. •u . ]. B. NORMAND. 

JOHN BA:PTIST NORMA:ND, in Fabrique 
Street \!!tbcc, Jcgally authorized hf Mr. Peter Huet Dtlavaliniere, forrqc:tly Cù

rate of the P;.l,riih of St. Ann, defi res ail thofe indt:bted to he fi id .Mr. DeiJvalln· r· to 
fettle with :;a pay t~c Suùfniber before the firft o! M~rch n;xt at farthc{}; â,

1
d thofe 

to whom he ~~y lte 1ndebted are alfo rcqu~ftrd to bnng 1n the!r acco~nt& in IJroper form 
before the fa1d term, that they may be dJfchar&cJ; after whtch thole inJ eb1eJ will !>~ 
{rofeco ted. - , 1 J. B. NORMAND, 

I L a été \'olé QU il s'eft écarté de l_a 'Baffe-ville il y a environ un mois une 
V.A CHE n ire, avec le nez ct le devant dll corps blanc, et de petÏ'te 

corne& tournées e~haut. Si quelqu'un la ramene à l'Imprimeur de Coelt: 
Oazcete ou en dQnae affcz conAoiflàoce pour la découvrir il fera récompenlé 
et fi l'on découvre que quelqu'u11 la cache il fc:ra pourfuîvi fui'\'.élflt J,. Joi J. 

%-"~~c, le 26 No'Vem6n, I 781. · 



~~~~~~~~~~~~~~t~~~~~~~~~~~~ 
P 0 .E 't S C ·a R NE R. 

• D I S T R I C T de } 
Q_UEBEC. 

J\ " Une alfem9lée des Commif'ia\re! <le la paix pour l~ di: diftrit~, il cft ordonné que 

le~ Decembre, 

~~~~~~~~~~~~~+~~~~~~~~~~~~~J 
fi le pain blanc d'un ihdiÎng péféra tro1s livres dnc: once;, et le pain bis d'un !hell.in~ 
~;;e_u q11atre livres dix onçe~, et que les bohl

1
angcrs b{arq1~::iont leurs pains' des letttca 

101nales êe leurs noms, J J • . 
0 D È for the N EW-YEAR. r 

A
N D dares infuiting France pretend 
To grafp the rr.rident of the main, 

And hope the aftoniih'd world ihould bend 
To the mocK pàgèantry aifum'd in vain ? 

What tho' her fle"ets the billows load, 
What th~' her mimic thunders roar; 

She bears the enfigns of the God, 
But not his delegated power. 

Even from the birth of Ti1ne 'tvvas Heaven;s de.cree, 
The ~een of liles ihould reign fole Empreis of the fea. 

United Bourbon's giant pride 
5trains every nerve, each effort tries, 

With all, But juftice, on its flde, 
That ftrength can gi~e, or perfi.dy ~evife~ 

Dread they not llim who rules tHe fky, 
Whofe nod direéts the whirlwind's fpeed, 

Who bares his red right arm on higll 
For vengeance on the pe jur'd head. 

The Almighty power, by whofe. auguft.decree 
The ~een of l!les a ne is Sovereign of the fea;;. 

'r ain-glorious Frànce ! deluded Spain l 
Whom even experi nee warns in vain, 
Is there a fea, that dailiing pours · · · 
Its big waves round your rrembling ihores? 

Is ther.e a Pron1ontory's broW._ 
That does not Britain's vaft atchievements know! 

Afk Bikay's rolling flood, · 
Afk the proud Celtic fteep, 

How oft her navie5 rode ... 
Triun1phant o'er the deep.-

Afk Lago's fummits thar beheld your rate~ 
Afk Calpe's j 1tt. ng front, fai ca 11'1 of endlefs hate,,.... 
y et '1nidft the loudeft bla,:l:s of fame,-1 
\Vhen 1noft the admiring natiori~ gaie, 

1 

What to herfelf does Britain c~aim,-. : 

._Not to herfelf fhe gives the praife, 1'· 
But low in duft her head lliè. lXnvs, 
And proftrate pays her grateful vows, 

•1 

To him the Almighty Power, oy wliofe ~ecree w • 

She reigns, and llill iliall reign, fole Emprefs of the feà .. . 
t 

A D V E R T I S E M E N T S. 

l> 1 S TRIC T of} Monday the 3d De.cember · 17' S1.' -
UEBEC. , ' •. • . 

A~ Meeting of His Ma}elty•s Com~iffioners of th~ Peace for th.é faic! ciiftria; I[iJ 
ordered that the Shilling Loaf of wh1te Bread do wctgh thrce Pounds ten ouncea, and 

the sbilling Loaf of Brown cre ad four pounds ten ounces '; and that the Bakera do mark 

che fame with the initial lettersof their Names. . • • 
f[ he priees oj the under-meiztjoned articles were fou nd ta he as follocws: • · 

Fine Flour 3zf6.-Coarfe 'aittô z3f4·.!:..0ats 3f ' 
The 'priees of Wheat, Barley, l'eafe, Beans, &c. cannot be atcertained there bein1 
~one at Market. Bytbe Court, • • D. LYND, C. P. 

D I S T R I C T of } 
. MONTREAL. , 

A
T a Meeting of his Majefiy's Comrni!frs. of the Peace this Day It is 

f<>und that the Priee of Grain Flour &ca. ~nd ~uch. Articles. as w~re 
SolJ at Market at Montreal-tinee the lalt .A:fcenammenr, 1s tnc Same wah 
the Afcertainment of the lal.l: Month 

By orde1 of the CommifrJ. J: BU~KE Cs. Pt. 

Les prix des articles ci-deffous mentionnés ont été trouvés comme fuit-: 
La. fine Fleur à 32J6.-Ia grotfe Fleur z3{4-.-L'avoinc 3f. 1 ~ 

L'on ne peut fixer le prix du bled, de l'orge, des pois, je$ feves, &c. n'en venant 
pas au mayché, Pàr la Coitr, ' D. LYND, G. P. 

1 
Montréal, Lundi :e 3 Decembre, 1781.-

A 
Une a!femblée âes Commiffaires de 1â paix tenue aujourd'hui, l'on a 
trouvé que le prix du grain, de la farine ct des autres article! qui fœ 

trouvoient à vendre fur le marché à Montréal eft le même que celu1 qui a 
été fi~é le mois dernier. Par Qrdre les Commijfaires, . 

J; BURKE, C. P: 

DISTRICT de} -111! .. l L d.l MONTREAL. Jv.Jontrea, un z 1 3 J?ecembre, 1 7g 1 ~ 

A
h Une âHlmblée des dits Com.mifraires tenue :e jourd'hui, il efi ordonné 

que le prix et poids du pain reftera pou"'r ce mois à 'compter de la date 
du préfent, tel qu'il a été ordonné pour le mois cernier. 

Par ordre dts Com,i,ifoirrt, 
· J: BURK~#G.~ 

N.OU VELLE ME NT importé et à vt11tlrt à l'IMPRIMERIE l 
r 1 • ! ~ébec, • 

DU Papier à icriie de toute fortes · de 1 Des porte-:raions d'acier· 
qualités et <le grandeurs; l De.s canifs de bur.uau t:t d~ pocheS 

D1tt0 à .lettre in folio. et in q\larto, doré, Des l,u n~tt:s ct des yerres pour luc; 
um et pour le demi; Des ctu,ts le Mathematiaue • 

Ditto propatri~ et foolfcap moi en, coupé et i Des balla_rces; . - J 

• non co~e; , , De; cog~tles de petnture et det pinçeawt 
Dttto pot moten et gros, toupe et non coôp>t; d.: ch'!veux,; 
t>itto fieu.ri en bo!fe, marbré, bleu, gl'is et 1 Des lineade" memorandum, de papier at i 

broutllard; peaud'ane; • 
Plumes à écrire taillées et non taillé-es;' Des raporleuu et des ,0mpa~. 
De la belle cire à cacheter, rouge et noire; Des qu.1d~ans; ' 
Les meilléurs oubhes d'Irlande et de corn- 1 Du pJrcli:min; 

mun es, rouges et noires; Un alfort ment complet de gravufeSO 
Des grande~ oublies de bureau; . L'At las d: l' Amériq 1e • ' 
De la p0udre d'encre noire et rouge;' Des mapJCS Terrarum & Cœlorum. 
Une ~ariété qe cartes de vifite et ~e meifa~e; 1 Ditto de f Amérique dû Nord '1!~ des Ill~ ' 
Des couteaux et tranchaM d4ivoire; Occidentales'; ~• 
Des ga~ons rouges et du ruban étroit; Ditto de :)enafylvanie. 
Des portéfeu!llts; • Ditto de .'Acadie, du Cap Breton et de l'I.flr: 
Dea portefetnlles de vot age; St •. t'an; 
tJ ne variété ~'fcritoires d' étaim et de P,lomb j Des carta de}a ·viere rtGolfeSt. L.1~rM1C 
Dea boetes d et;um ; et dts Cotes de La Brac!or • 
Des ~cr!to.ires patentes de ~e,dgf:wood; Des pl n des batailles de Bunk~r's Hill d 
Des ecntoues de poche de d1f~rentes ~ortes; Lac Champlain &c. ' u 
De la pouJre de po~ce avec les lx!ë 5; \Une coll!étion curie'ufc: de tableaulC; 
Du fable et de.s fabhers ; ; Des tel•fcopes Acromatic5 de dtférentu 

De• regles rondes et plates; · '"' 1 grar4eurs; 
Des cratons de plomb rouge et noir; Un granl affortiment lie livres en bi 
Une variété de livres de poches avec et îans raié> et unis. ane~, 

inftrumens ; 
L'on peut ~rvoir aû mémundroit, ' 

, P" Beaume de TurlÎniton, 1les Pillulcs d'A,derfon et Court-plaifter. 
· AUSSl, 

· Des Connoiffemcns et lés Ord?nnanœs d.e la Provinct, 

D 1 S T R 1 CT of} Montreal Monday thr 3d Decr 1781 
MONTREAL 1 • • 

A
T a Meettng of the fâid Commiffrs. this "Day It is Ordered, that the 

Priee & affize of Bread as Setded lafl Month d~ Remain the fame for 
cne l\'lvnth from lhis Date ~ B) ortler: if..tht Comrs. 

J: BURKE Çs. Pt. 

~----------------- --------
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